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Ao vigésimo sexto dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, às quinze horas, na sala duzentos e 1 

vinte e sete do prédio do Largo São Francisco de Paula da Universidade Federal do Rio de Janeiro – 2 

UFRJ, reuniram-se, sob a presidência do Diretor do Instituto de História, o professor Antônio Carlos 3 

Jucá de Sampaio, os seguintes integrantes desta Congregação: professores João Paulo Coelho de Souza 4 

Rodrigues, Paulo Duarte Silva, João Rodolfo Munhoz Ohara, Lise Fernanda Sedrez, Silvia Regina 5 

Liebel, Cláudio Costa Pinheiro e Raissa Brescia dos Reis; a Diretora Adjunta de Administração, 6 

servidora Sandra Helena Ribeiro Santos; os representantes discentes de Graduação, Durcilene Adrieli 7 

Silva Santos e Igor Marques de Carvalho; e o representante discente de Pós-Graduação, Carlos Romário 8 

da Silva de Matos. Também estavam presentes os professores Carlos Ziller Camenietzki, Felipe Charbel 9 

Teixeira, Jorge Victor de Araújo Souza e Paulo Henrique de Carvalho Pachá; e o discente Rogério Pio 10 

de Souza Junior. Os professores William de Souza Martins e Maria Aparecida Rezende Mota 11 

justificaram a ausência. Ao iniciar os trabalhos, o professor Antônio Carlos Jucá de Sampaio agradeceu 12 

a presença de todos. A Congregação aprovou por unanimidade a INCLUSÃO dos seguintes pontos de 13 

pauta: a homologação do segundo coordenador de área do PIBID, solicitado pela Pofa. Juliana Beatriz, a 14 

homologação do relatório final de afastamento para pós-doutorado da professora Lise Sedrez e a 15 

indicação do professor Rodrigo Farias de Sousa como vice-diretor da DAGE. Ao passar aos 16 

INFORMES, o diretor do Instituto de História, Antonio Carlos Jucá de Sampaio, informou que o 17 

processo da COTAV já foi encaminhado e está em fase de pareceres, que serão feitos pelas unidades e 18 

encaminhados até o dia vinte e nove de abril, sendo que o Instituto de História fará o parecer do Instituto 19 

de Psicologia e a Escola de Comunicação da UFRJ fará o do IH. Informou, igualmente, que foram 20 

solicitadas oito vagas, com a esperança de conseguir pelo menos três relativas a professores que se 21 

aposentaram e à exoneração solicitada pela professora Silvia Adriana Barbosa Correia para trabalhar em 22 

Portugal. O diretor do Instituto de História solicitou o registro em ata do seu agradecimento aos setores 23 

que enviaram as informações necessárias e de forma muito pontual, a saber: o RH, a DAGE, o 24 

coordenador de extensão, Prof. Gabriel Aladrén, e os coordenadores dos programas de pós-graduação. 25 

Registrou, igualmente, o seu agradecimento ao corpo técnico do gabinete da Direção pela atuação de 26 

forma muito competente na compilação de todas as informações e no encaminhamento do processo 27 

dentro no prazo, o que resultou em sermos a primeira unidade a entregar o processo da COTAV. Aduziu 28 

que se tratou de um trabalho em conjunto, com várias frentes que se reuniram no processo, o que foi 29 

feito com competência e agilidade. O professor Felipe Charbel Teixeira pediu para o Prof. Antonio 30 

Carlos Jucá de Sampaio confirmar a ordem de preferência das áreas a fim de avisar aos docentes de 31 

Teoria e Metodologia da História sobre a possibilidade de realização de concurso, ao que o diretor do 32 

Instituto de História respondeu Contemporânea, Teoria, Brasil, Medieval, Moderna, América, Antiga e 33 

África. O Prof. Paulo Henrique de Carvalho Pachá perguntou de quem era a aposentadoria que 34 

garantiria vagas na COTAV, ao que o diretor respondeu que eram as aposentadorias das professoras 35 

Jacqueline Hermann e Clara Raíssa Pinto de Góes, além da exoneração a pedido da professora Silvia 36 

Adriana Barbosa Correia. Em seguida, o professor Antonio Carlos Jucá de Sampaio passou ao informe 37 

sobre a seleção de professores substitutos. Explicou que, após a saída inesperada de duas professoras 38 

substitutas, uma por motivos pessoais e a outra por incompatibilidade com um segundo trabalho, foi 39 

necessário realizar processo seletivo para contratação de professores substitutos de História Antiga e 40 

História Moderna. Aduziu que a seleção já está em andamento com a publicação do edital, mas que a 41 

contratação somente seria efetivada para o segundo semestre. Dando continuidade à reunião, o diretor 42 

do Instituto de História abriu oportunidade para que os presentes apresentassem informes. Os 43 

representantes discentes de graduação informaram que, após reunião entre os estudantes sobre 44 

acessibilidade, detectaram que a escada principal é irregular e não possui corrimão, dentre outros 45 

constatações, e gostariam de dar o correto encaminhamento para que houvesse melhoria desses espaços. 46 

O professor Antonio Carlos Jucá de Sampaio respondeu que, como se trata de uma demanda conjunta 47 

dos alunos do IH e do IFCS e como é um problema conjunto das duas unidades, o ideal é que seja feita 48 

uma comissão entre direções e alunos, a fim de serem verificados os locais que necessitam de 49 

intervenção. O diretor do Instituto de História acrescentou que, além dessas demandas, há outras 50 

questões, por exemplo, o Instituto, atualmente, está com uma aluna cadeirante, cega e surda, e um aluno 51 
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autista, o qual precisará de um facilitador. Concluiu afirmando que, além da acessibilidade física, há 52 

uma série de questões que precisam ser consideradas e que será necessário fazer uma reunião em 53 

conjunto com o IFCS a fim de pensar no que precisamos e como isso poderá ser executado. Passando ao 54 

outro assunto, os representantes discentes de graduação informaram que uma estudante necessita de 55 

auxílio financeiro para transporte para o Maranhão onde ela apresentará um trabalho. O representante 56 

discente de graduação afirmou que a aluna havia falado com a direção do Instituto de História sobre o 57 

assunto. O professor Antonio Carlos Jucá de Sampaio explicou que o IH não possui recursos para 58 

alunos, que os programas de pós-graduação têm recursos próprios, mas o IH não tem nem previsão para 59 

esse tipo de gasto. O representante discente de graduação perguntou se seria possível fazer o pedido de 60 

auxílio-transporte para a UFRJ, ao que o diretor do IH se prontificou em apoiar. Após, a professora Lise 61 

Fernanda Sedrez relembrou que, na última Congregação, foi aprovada uma comissão para discutir 62 

questões de prevenção de assédio e também foi aprovada a possibilidade de uma sindicância sobre a 63 

conduta do Prof. Wagner Pinheiro Pereira e que o professor Antonio Carlos Jucá de Sampaio havia 64 

informado que o modelo de encaminhamento desses casos havia mudado e que agora havia um setor 65 

para tratamento direto dessas questões. O professor Antonio Carlos Jucá de Sampaio relembrou que 66 

nome do setor é DAC. A professora Lise Fernanda Sedrez, em seguida, perguntou como foi dado o 67 

encaminhamento sobre a denúncia de assédio feita contra o professor Wagner Pinheiro Pereira desde a 68 

última reunião. O diretor do Instituto de História informou que o responsável pela DAC respondeu que 69 

as denúncias não podem ser anônimas e que ele precisa falar com as pessoas que foram vítimas de 70 

assédio para verificar a materialidade e decidir como será conduzido o processo. Aduziu que a questão 71 

não se tornaria pública, o que foi repassado ao CAMMA anteriormente, sem retorno até o presente 72 

momento. O representante discente de graduação informou que o CAMMA está entrando em contato 73 

com os alunos e alunas envolvidos, mas apenas um aluno se disponibilizou a conversar com a DAC e 74 

que as meninas não quiseram. O diretor do Instituto de História lamentou, pois isso favorece apenas ao 75 

assediador e sugeriu uma reunião entre ele, CAMMA e os alunos envolvidos, ao que o representante 76 

discente de graduação respondeu que tentaria falar com as alunas, mas avisou que talvez não seja 77 

possível, uma vez que elas estão com medo. A professora Silvia Liebel sugeriu que as alunas 78 

conversassem com a comissão de prevenção de assédio, para que esta tentasse mediar a questão, a fim 79 

de que elas falassem sobre suas expectativas quanto aos desdobramentos do caso com a UFRJ e como 80 

que poderemos lidar com isso, para que não haja impunidade. O professor Antonio Carlos Jucá de 81 

Sampaio afirmou que tentará encaminhar essa demanda. Em continuidade à reunião, os presentes 82 

passaram à apreciação da ORDEM DO DIA. No primeiro ponto de pauta, foram homologados os 83 

novos representantes dos professores Adjuntos e Associados na Congregação, a saber: Associados: 84 

Titulares – as professoras Beatriz Catão Cruz Santos e Maria Aparecida Rezende Mota. Suplente –85 

Carlos Ziller Camenietzki; Adjuntos: Titular – Paulo Henrique de Carvalho Pachá. No segundo ponto 86 

de pauta, a Congregação homologou os seguintes afastamentos: 1) Fábio de Souza Lessa, para 87 

participar de evento acadêmico na UNESP, em Assis-SP, de 13 a 17/06/2023; 2) Andrea Casa Nova 88 

Maia, para participar de missão e congresso na Universidade del País Basco, em Bilbao, Espanha, de 14 89 

a 27/06/2023; e 3) Cláudio Costa Pinheiro, para participar de conferência e workshop acadêmico, na 90 

Humboldt-Universität e à Vrije Universiteit, em Berlim e Amsterdam, Alemanha e Holanda, de 91 

17/06/2023 a 01/07/2023. E no mesmo ponto de pauta, a Congregação homologou a solicitação de 92 

afastamento já aprovada ad referendum do professor Paulo Roberto Ribeiro Fontes, para participar de 93 

conferência e seminário, na Universidade do Ruhr/Bochum, em Bochum, Alemanha, de 24 a 94 

30/04/2023. No terceiro ponto de pauta, a Congregação homologou o relatório final de afastamento 95 

para pós-doutorado do professor Felipe Charbel Teixeira. No quarto ponto de pauta, foi homologada 96 

pelos presentes a solicitação de estágio de pós-doutorado junto ao PPGHIS apresentado pela professora 97 

Mariana Barbosa Carvalho da Costa, sob orientação do professor Paulo Roberto Ribeiro Fontes. No 98 

quinto ponto de pauta, todas as solicitações da DAGE, a seguir elencadas e homologadas ad 99 

referendum desta reunião ordinária, foram aprovadas pela Congregação, tendo sido previamente 100 

avaliadas e aprovadas na COAA em 15/03/2023, nos seguintes termos: 1) Trancamento de disciplina 101 

retroativo do discente Caio Brollo Fernandes (DRE: 118143156); 2) Trancamento de matrícula – 102 

Calouro, do discente Lucas Silva de Oliveira (DRE: 122126603); 3) Descancelamento de matrícula da 103 

discente Gabrielly Soares Santos (DRE: 112117474); 4) Trancamento de disciplina (Retroativo) da 104 

discente Mariana Oliveira de Sousa (DRE: 121133819); 5) Trancamento de disciplina (Retroativo) da 105 

discente Fernanda Silva Monteiro Pinto (DRE: 118092606); 6) Trancamento de matrícula do discente 106 
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Lucas Rosa Ferreira Agostinho (DRE: 120101160); 7) Descancelamento de matrícula do discente 107 

Leonardo Teixeira Moreira Serafim (DRE: 116042794); 8) Descancelamento de matrícula da discente 108 

Victoria Pimenta Costa (DRE: 117222444); 9) mudança de turno: Integral -> Noturno da discente Ana 109 

Carolina Carvalho de Figueiredo (DRE: 120026865); 10) Descancelamento de matrícula do discente 110 

Celso de Deus da Conceição (DRE: 117229828); 11) Solicitação de acompanhamento acadêmico do 111 

discente Gabriel Augusto Saraiva Machado (DRE: 122088457); 12) Trancamento de disciplina da 112 

discente Helena Ritter (DRE: 118183172); e 13) Trancamento de disciplina do discente Guilherme 113 

Cortines de Freitas Miraglia (DRE: 119138235). Passando ao sexto ponto de pauta, o Diretor do IH 114 

submeteu à aprovação dos presentes a indicação do professor Fernando Luiz Vale Castro para atuar 115 

como segundo coordenador de área do PIBID, em atendimento à demanda da CAPES referente ao edital 116 

do Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência - PIBID (Edital DEB/CAPES No 117 

23/2022). A indicação foi homologada por unanimidade. No sétimo ponto de pauta, a Congregação 118 

homologou o relatório final de afastamento para pós-doutorado da professora Lise Fernanda Sedrez. 119 

Passando ao oitavo ponto de pauta, o Diretor do IH submeteu à aprovação dos presentes a indicação do 120 

professor Rodrigo Farias de Sousa para atuar como vice-diretor da DAGE. A indicação foi homologada 121 

por unanimidade. Depois disso, nada mais havendo a tratar, nem quem quisesse fazer uso da palavra, o 122 

presidente encerrou a reunião, na qual foi lavrada esta ata, que será assinada por mim, Fernanda de 123 

Araujo Peixoto, que secretariei os trabalhos, pelo presidente, o professor Antônio Carlos Jucá de 124 

Sampaio, e pelos demais presentes. 125 

 126 

Rio de Janeiro, 26 de abril de 2023. 127 


